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Interpellanza 223/2024  
 

TRASFORMATA IN INTERROGAZIONE 
 
Egregio signor Briccola, 

rispondiamo di seguito alle domande poste. 
 
1. Quali sono le visioni e gli indirizzi del Municipio a riguardo di tale tematica 

considerando gli aspetti socio-economici, strutturali e finanziari? 
Si premette innanzitutto che la popolazione della Città evidenzia un tasso di 
invecchiamento costante negli ultimi anni attorno al 20-21% del totale. 
La Città, da un lato, gestisce direttamente delle strutture per l’accoglienza di anziani e 
dall’altro, con i propri servizi presta attenzione all’evoluzione della popolazione anziana 
ancora totalmente o parzialmente autonoma. In questo ambito vi sono stretti rapporti con 
gli enti presenti sul territorio come ad esempio Pro Senectute, Abad e gli altri Istituti per 
anziani. 
 
2. Qual è e quali saranno gli impatti finanziari derivanti dall’applicazione della 

nuova Leggi di pianificazione integrata anziani a cui dovrà far fronte la Città? 
Quali ulteriori aumenti di spesa sono da prevedere nell’ambito degli anziani? 

Il costo diretto per la Città riguarda soprattutto la gestione delle proprie case anziani. Ai 
Comuni viene poi chiesto dal Cantone di contribuire all’80% della spesa del settore riferita 
ai propri domiciliati. In questo ambito sono ancora in corso le discussioni sul progetto 
Ticino 2020 che prevede, tra l’altro un riordino dei flussi anche per quanto riguarda il 
settore anziani. A dipendenza dell’evoluzione delle discussioni si potrà avere un quadro 
più chiaro. In termini generali la spesa è in ogni caso destinata ad aumentare proprio a 
causa dell’invecchiamento della popolazione. 
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3. Quanti sono i posti letto nelle case anziani situate sul territorio cittadino? 
Esistono delle liste di attesa? Se sì, quante persone sono in attesa di una loro 
collocazione? 

I posti letto nelle case per anziani situate sul territorio cittadino pianificati per soggiorni 
definitivi sono 556 mentre in regime subacuto e di breve durata, 50 (Cure Acute 
Transitorie, Soggiorni Temporanei Terapeutici e Soggiorni Temporanei). 
In data 8 marzo 2024 la lista di attesa di tutte le case per anziani presenti sul territorio di 
Bellinzona contava 58 richieste mentre i posti liberi erano 3. 

 
4. Il Municipio sta elaborando una pianificazione per coordinare eventuali 

interventi per il risanamento delle strutture comunali allo scopo di garantire 
l’accoglienza e la continuità operativa evitando disagio agli ospiti? 

È stato istituito un apposito gruppo di lavoro intersettoriale con il compito di definire le 
priorità e pianificare gli interventi di manutenzione delle strutture per anziani della Città, 
ritenuta la necessità di garantire la continuità operativa delle case. Verrà a breve allestito 
un rapporto all’indirizzo del Municipio. 
 
5. Il Municipio prevede delle nuove edificazioni o altre soluzioni per rispondere 

alle crescenti future esigenze? 
È un’ipotesi al vaglio dell’apposito gruppo di lavoro. 
 
6. Quali sono concretamente le procedure adottate o previste in tempi brevi per 

mettere in rete le case anziani al fine di ottimizzare i costi di gestione di tali 
strutture? Quali strategie sono state intraprese per tenere sotto controllo i costi 
derivanti dalle cure a domicilio? 

Le 3 case anziani della Città (+ il Centro Somen) sono già in rete, così come previsto dalla 
pianificazione cantonale. Con le altre strutture per anziani presenti sul territorio e gli enti 
terzi che offrono prestazioni e servizi agli anziani i rapporti, come detto, sono stretti e 
proficui. A medio termine si potrebbe ipotizzare la costituzione di un ente autonomo 
anziani che permetta di migliorare ulteriormente le sinergie in questo ambito. Il 
Municipio è intenzionato ad approfondire il tema nella prossima legislatura. 
 
7. Come sta procedendo l’integrazione della casa Greina nella rete delle case 

anziani comunali? Quale sarà l’impatto finanziario per la Città? Qual è l’aspetto 
edificatorio di tale struttura? È previsto un intervento di risanamento o una 
realizzazione ex novo? 

Il passaggio di proprietà è previsto per il 2025. Nel frattempo, in accordo con Cantone e 
attuali proprietari della casa anziani Greina, si stanno attuando le misure preparatorie 
necessarie all’integrazione della casa nella rete anziani della Città. Nei prossimi mesi verrà 
allestito un apposito messaggio all’indirizzo del Consiglio comunale. L’impatto finanziario 
sarà nel limite del possibile neutro per quanto riguarda i costi di “ingresso”. Nell’ambito 
del gruppo di lavoro citato si sta pure riflettendo alla realizzazione di una nuova casa 
anziani che dovrà nel medio termine sostituire l’attuale struttura e, possibilmente, 
aumentare il numero di posti letto disponibili sul territorio. Ciò considerando che la 
durata di vita residua dell’attuale casa anziani Greina è stata stimata in 8-10 anni.  
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8. A livello generale sono stati intrapresi degli studi per prospettare delle strutture 
e dei servizi atti a favorire la vita sociale, gli spostamenti urbani, ecc. della fascia 
di cittadini anziani che si accentuerà e avrà sicuramente delle necessità 
particolari? 

Non sono stati allestiti o commissionati studi specifici. Vi sono però continui scambi con 
tutti i partner attivi sul territorio attivi in questo ambito. 
 
 
Con i migliori saluti. 

Per il Municipio 
Il Sindaco Il Segretario 
Mario Branda Philippe Bernasconi 


